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日向小学校・山武西小学校 第 2回統合準備委員会（全体会議）会議録 

 

１．日  時 令和元年 10月 31日（木）18時 00分から 18時 35分 

２．場  所 さんぶの森交流センターあららぎ館 

３．出席委員 22名 

４．欠席委員 1名 

５．会議内容 １ 開会 

２ 委員長あいさつ   

３ 報告事項 

 （１）総務部会 

 （２）PTA・通学部会 

 （３）学校運営部会 

４ 議題 

（１）統合校の校名について 

５ 協議事項 

（１）通学路・通学方法について 

６ その他 

 （１）今後のスケジュールについて 

７ 閉会 

６．事務局 教育長、教育委員、教育部長、教育総務課長、学校教育課長、学校再編推進

室 

 

１ 開会 

司会：本日は全体会議ということで、教育委員、教育長、教育委員会事務局職員が会議に参加し

ていることを、ご報告申し上げる。 

   それでは日向小学校・山武西小学校統合準備委員会 第 2回全体会議を開会する。 

   はじめに、委員長より挨拶をいただく。 

 

2 あいさつ 

委員長：皆さま、こんばんは。本日までに度重なる風水害で、皆さまそれぞれ家などに損害があ

ったり、勤務地で被害があったりと大変だったかと思う。この場をもってお見舞いの言葉を

述べたいと思う。 

この会議の開催にあたって、皆さま方におかれては、ご多用のところ協議を重ねてくださ

ったことに、重ねてお礼を申し上げる。 

   後ほど皆様方に協議していただいた内容について、各部会長からご報告いただく。 

   本日の議題は、令和 3 年 4 月に開校する統合小学校の校名についてお諮りする。また、通

学路・通学方法についてもご協議いただくようお願いする。統合準備委員会の意見をまとめ

る会議となるので、議事進行にご協力いただくようお願いする。 
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司会：続いて、教育長より挨拶を申し上げる。 

 

教育長：みなさんこんばんは。本日は第 2 回目の統合準備委員会全体会議ということで、夜にも

かかわらずお集まりいただいたことに、感謝を申し上げる。また委員長からお話があったが、

9月から台風や大雨等で皆様方も色々大変だったかと思う。 

   そのようななかであるが、この統合準備委員会、5月に開いてから約半年の間、通学方法や

通学路、ＰＴＡ組織や新しいジャージについて等、様々な議論をしていただいたかと思う。 

本日は先ほどあったように、新たな学校の校名をまとめていただくことになると思う。 

これから先、長い間地域の方に親しまれ、子供たちが誇りをもって通えるような素晴らしい、 

新しい校名が決められることを期待しているところである。 

皆さん色々な意見があるとは思うが、議論を尽くしていただいて、素晴らしい校名を決め

ていただきたいと思う。 

本日はよろしくお願いする。 

 

司会：本日参加している教育委員、事務局職員を紹介する。 

   

（教育長、教育委員、事務局職員紹介） 

 

司会：ここからは委員長に議長を務めていただき、議事の進行をお願いする。 

 

3 報告事項 

委員長：報告事項になるが議事に入る前に、事務局職員による当会議の写真撮影を許可している

ことを報告する。 

   それでは次第 3、報告事項について、まずは事務局から報告をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

○統合準備委員会の開催状況 

全体会議 2回、総務部会 3回、ＰＴＡ・通学部会 2回を開催。 

○（１）総務部会 

【校名】 

地域の方々に校名案の公募を実施し、その結果を参考に校名案と選定理由の部会案を決定。 

  ○（２）ＰＴＡ・通学部会 

  【体操服・ジャージ】 

   新しく体操服を作成することが決定。 

 

委員長：続いて、総務部会長より報告をお願いする。 

 

総務部会長：みなさんこんばんは。これまで 3 回の会議を開催したので、報告をさせていただき

たいと思う。総務部会については、第 1 回の会議を令和元年 5 月 31 日に開催した。そこで、

まずは校名候補の選定方法について協議した。その結果、校名候補の案を示さずに、公募す
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ることとなった。公募範囲は日向小学校及び山武西小学校区、公募対象は地域住民を基本と

させていただいた。公募の方法は公募用紙を地域回覧、両小学校については児童を通じて配

布した。日向幼稚園、日向保育園についても配布させていただいた。また市のホームページ

にも掲載し、ダウンロードできるようにした。投票方法は応募箱や、メール、ＦＡＸ等の方

法をとることとした。 

   続いて、第 2回総務部会では校名候補募集要項を確定させた。 

   募集期間は 7 月 1 日～8 月 9 日までとした。ここまでを 2 回目の総務部会で、話し合いを

させていただいた。第 3 回総務部会は 9 月 4 日に開いたが、校名候補募集の結果を踏まえ、

総務部会としての校名候補案を決定した。本日議題として、校名候補案について協議してい

ただくので、よろしくお願いする。 

   この他、総務部会では校章や校歌について共通理解を図り、閉校記念事業を実施するにあ

たって、実行委員会を立ち上げる方向性などを確認している。 

   総務部会からの報告は以上である。 

 

委員長：続いて、ＰＴＡ・通学部会長より報告をお願いする。 

 

ＰＴＡ・通学部会長：みなさんこんばんは。ＰＴＡ・通学部会は令和元年 6月 11日、7月 8日の

計 2回開催した。9月 18日も予定していたが、台風 15号の影響により中止となった。第 3回

の会議は 11月 21日開催を予定している。 

   ＰＴＡ・通学部会では、通学路・通学方法について協議している。第 1 回の会議では、通

学方法を検討するにあたって、通学路、通学方法、危険個所の把握、徒歩通学による児童の

健康面に与える影響等の基本的な考え方や、懸案事項の共通理解を図った。 

   第 2回の会議では、スクールバスを導入する場合の路線の確認をした。そして 8月 21日に

は、路線の確認とバス停候補地について、視察を各小学校の職員と事務局で行った。次回の

部会でこの現地確認の報告をうけ、具体的な乗車対象について検討することとなっている。 

   体操服・ジャージについては、現在体操服の価格などを確認しながら、体操服・ジャージ

を統一することについて継続して協議し、第 2 回の会議では体操服は新たに作成することに

決定した。ジャージが必要であるかについては引き続き協議を進めていく。この他、ＰＴＡ・

通学部会では、ＰＴＡ規約や組織のすり合わせ作業を行っていくことが確認されている。 

   簡単ではあるが、ＰＴＡ・通学部会からは以上である。 

 

委員長：続いて、学校運営部会長より報告をお願いする。 

 

学校運営部会長：第 1 回学校運営部会を 11 月 12 日に開催する予定である。会議自体は開催して

いないが、日向小学校、山武西小学校の 2 校で相談し、令和 3 年の開校に向けて準備を進め

ている。 

   移転作業の準備だが、両校の備品を夏季休業中に整え、9月に一覧表を作成した。その後、

両校の担当が備品の確認を行い、移転する物品の選択を行っているところである。まだ行っ

ていないところもあるが、今後行っていきたいと思う。 

   交流事業についてだが、今年度は 4 月の全校遠足で交流する予定だったが、雨天中止とな
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った。しかし夏季休業中に、ソフトバレーボール部の交流会を実施した。12月には山武西小

学校を会場に 1～3年生の交流授業も行う予定である。また、4年生の校外学習を合同で実施

した。6月 21日に浄水場に行き、その後東金ダムで一緒に昼食をとった。来年度は全校遠足

での交流、ソフトバレーボール部での交流、1～5年生の交流事業等を考えている。また令和

3 年の統合校の行事についても修学旅行や運動会を中心に、教育課程の素案作りを計画して

いる。 

閉校記念事業については、閉校記念事業実行委員会を立ち上げ、協議を行う予定である。 

学校運営部会からの報告は以上である。 

    

委員長：ここまで、総務部会長、ＰＴＡ・通学部会長、学校運営部会長からの報告があったが、内

容について何かご意見はあるか。お名前をいただいてから、ご意見をお願いする。 

 

（意見なし） 

 

4 議題 

委員長：それでは議事に入る。議題 1、統合校の校名について事務局から説明を求める。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・7月 1日～8月 9日までの間、校名案の募集を実施し、有効票として 245票が集まった。 

・アンケート結果を考慮し、部会案を選定。 

・校名候補の選定理由は、協議内容をうけ、事務局で案を作成し、委員にお諮りした。 

・校名案の決定、教育委員会の報告を受け、学校設置の根拠条例となる学校設置条例の一部

改正について、来月 11 月の教育委員会定例会にて議決事項として諮る予定である。12 月

の市議会定例会にて「山武市小学校設置条例の一部を改正する条例の制定について」を議

決事項として諮る予定である。そこでの可決を経て正式に校名が決定する。 

    

委員長：ただいま事務局から説明があったが、何か意見はあるか。 

   

（意見なし） 

 

委員長：特に意見は無いようなので、全体会議として承認を得ようと思う。 

   先ほど確認した統合校の校名は原案の通りで、統合準備委員会として承認していただける

方は、拍手をお願いする。 

 

（拍手あり） 

 

委員長：拍手多数と認められたので、原案の通り決定したいと思う。 

   統合校の校名や選定理由等について、皆さんに承認されたので、この結果を統合準備委員

会の決定事項として、今後、委員長と副委員長の署名をもって教育長に提出したいと思う。 
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5 協議事項 

委員長：続いて協議事項の通学路・通学方法について、事務局から説明を求める。 

 

事務局：資料に基づき説明 

  ・二つの学校が統合して学区が広がることから、従来の徒歩通学に加え、遠距離通学になる

児童にスクールバスを利用するということについて、共通の認識を持った。 

・8月 21日には乗車対象などを具体化していくにあたって、両小学校職員と事務局で、バス

停留所の候補地となる場所の確認を行った。 

・9月 18日に、8月 21日の現地確認で分かったことを念頭にＰＴＡ・通学部会を開催し、詳

細を詰めたうえで本日報告をする予定であったが、台風の影響で中止となってしまったの

で、今後詳細をつめていく。 

 

委員長：ただいま事務局から説明があったが、なにかご意見はあるか。挙手をお願いする。 

 

（意見なし） 

 

委員長：もしご意見が無いようであれば、通学方法や通学路線の詳細について、今後もＰＴＡ・

通学部会で協議していくことについて承認いただけるか。よろしければ拍手をもって承認と

するので、よろしい方は拍手をお願いする。 

 

（拍手あり） 

 

委員長：拍手多数と認めたので、通学路・通学方法についてＰＴＡ・通学部会で引き続き協議し

ていただきたいと思う。 

議事・協議が終了した。長時間にわたり、協議していただいたことに感謝申し上げる。議

長の任を解かせていただく。 

 

（拍手あり） 

 

6 その他 

事務局：続いて次第の 6、その他、連絡事項、今後のスケジュールについて説明する。 

   校名については、来月の 11月に本日の議決事項を統合準備委員会案として教育委員会に諮

り、協議・議決を経て 12月に市議会で議決される流れになる。 

   これからの会議のスケジュールとしては、総務部会は校名決定後、校章・校歌について協

議をしていただきたいと考えている。 

   ＰＴＡ・通学部会については、11月にスクールバスの詳細や体操服の選定に向けたアンケ

ートの協議を進めていただきたいと思う。新年が明けた 1 月からは、さらなる通学バスの詳

細について協議していただきたいと思う。体操服・ジャージ等については、令和 3 年 4 月の

開校にあわせて統合校の体操服等を導入できるよう、準備していきたいと思う。ジャージに

ついては、今後も協議していく。 
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   学校運営部会については、適宜両校の先生方の協力を仰ぎながら進めていただきたいと思

う。 

   また直近の会議については、ＰＴＡ・通学部会を 11 月 21 日（木）18：00～、会場はさん

ぶの森交流センターあららぎ館で行いたいと思う。今後の予定については以上である。 

    

7 閉会 

司会：長時間にわたり、ご協議いただいたことにお礼を申し上げる。 

 

 

終了 18時 35分 

 


